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◆ 6年生の修学旅行 ～長崎市～ 

 6月7日～8日にかけて、6年生は長崎市内に修学旅行に行きました。1

日目は平和学習です。長崎平和公園で平和集会を行い、平和への誓いを

新たにしました。その後原爆資料館へ向かい、そこで当時の展示品や資

料、映像などを確認しながら原爆の恐ろしさについて学びました。資料

館見学後は被爆体験者による講話がありました。実際の体験談から戦争

時の人々の生活の様子や、原爆により破壊された長崎の町、引き裂かれ

た家族のことを聞き、子どもたちもいろいろと考えることがあったようです。 

 その後、市内の平和学習に関わる場所へのフィールドワークを行いました。永井隆博士が暮らした

「如己堂」や当時の資料館や防空壕跡がある「山里小学校」、「浦上天主堂」や原爆の爆風により一本

足で立つ鳥居がある「山王神社」などをグループ毎に回りました。 

 2日目は、「出島」をスタートに歴史や文化についてのフィールドワークを行う予定でしたが、ホテ

ルを出るときに小雨だった雨が、出島に着いた途端に土砂降りとなり、泣く泣く予定を変更し、歴史文

化博物館見学と、お土産の買い物になってしまいました。修学旅行のピークの季節は多くの学校が長崎

に来ることになり、平和公園を始め、各見学場所が密集してしまいます。それを避けるためにこの時期

に修学旅行を設定したのですが、結果的に雨にたたられてしまいました。 

そこで、次年度の修学旅行です。今回のことも踏まえ、2学期ごろに実施する…という考えもありま

すが、2024年度は佐賀県で国スポ・全障スポが開催されますので、バスを利用する修学旅行や、バス

旅行等は2学期ではなく、努めて1学期の内に行うように…との通達が出ています。よって、次年度も

同じような時期に（少しでも梅雨の時期とずらすことができれば…とは思っていますが）実施すること

になります。保護者の皆様には御理解をいただきます様お願いいたします。 

◆ 自転車に乗る際のヘルメットの着用について 

 もう御存じだとは思いますが、道路交通法の改正に伴い、年齢に関係なく自転車に乗る際のヘルメッ

トの着用が努力義務となりました。登下校の際の交通安全や自転車に乗る際のヘルメット着用について

は、常々生徒指導担当を中心に全校的に指導をしていますが、この道交法の改正を機に子どもたちの安

全を守るためにも、指導に力を入れる必要があると考えています。今回、本校児童のヘルメットの保持

や着用について生徒指導担当が調査を行いましたので、保護者の皆様にお伝えすると共に御家庭で御一

考いただければと思います。 【兵庫小ヘルメット保持率と着用率の調査】 

低・中・高学年別 持っている 常に着用している 時々着用している 着用していない 

低学年 ８１％ ６０％ ２９％ １０％ 

中学年 ９３％ ７９％ １８％ ３％ 

高学年 ９３％ ７６％ ２０％ ４％ 
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 こうして見ますと、兵庫小学校全体では、ヘルメットの所持率は予想していたよりは高かったです。

各御家庭の意識の高さが伺え、大変ありがたいことです。 

中・高学年の所持率、着用率が共に高く、低学年の所持率と着用率が低いのは、低

学年の子どもたちが、そんなに遠くまでは自転車で出かけることがないからではな

いかと想像できます。ヘルメットの値段も3,000円～5,000円はしますので、安

い買い物ではありませんね。しかし、子どもたちの命には代えられません。兵庫小

学校の児童のヘルメット所持率、着用率共に１００％になる日がくればいいな…と

願っています。 

◆ 健康観察アプリ ＬＥＢＥＲ（リーバー）の導入について 

 リーバーの導入につきましては、以前お便りを出し各御家庭には連絡を差し上げたところです。 

6月から運用を開始し、現在に至っています。これにより各御家庭からの欠席連絡が学校に確実に伝わ

るようになっています。学校としましても朝の時間の有効な活用に繋がっており、大変便利です。ま

た、御家庭からは連絡事項なども文書として届きますので、内容をきちんと把握することができます。 

【リーバーを使ってできること・・・】 

① 当日の欠席や遅刻及びその理由の連絡。  

② 心配なことがあり、担任に伝えておきたいことの連絡。 

③ 週末にかけて欠席をしている児童への時間割や宿題等の連絡。 

④ 学年やクラスへの連絡事項の発信。 

⑤ 学校から出されるお便りなどの発信。 

 特に朝の忙しい時間帯ですので、①②に関しては、学校、御家庭の両方にとってメリットが大きいと

思います。学校としましては、朝の連絡をいただいた後、きちんと電話でお話をした方がよいと思われ

る事に関しては、メッセージの受信で終わらせず、後で電話をいたしますし、御家庭からも詳しく伝え

ておいた方がよいと思われることに関しては、時間がある時に、電話で直接御連絡をいただければと思

います。また③に関しては、時間割をそのまま文書で発信できるので、確実に伝わります。④⑤に関し

ては、登録が１００％になっていればクラスや学年、また学校全体に送付することもできます。そうな

ると、印刷に要する時間と、紙そのものの節約にもつながります。現在は登録率が８３％ほどとなって

います。１００％の登録になりますと、④⑤の活用にも生かせそうですので、未登録の御家庭は、登録

の御協力をお願いいたします。分からないことがありましたら、担任にお聞きください。このリーバー

にかかる費用については、ＰＴＡの御理解により、一人当たり１１円×１２か月×児童数、の予算を付

けていただいています。本当にありがとうございます。 

 【７月の予定】 

７/４（火）４年生ふるさと学習（佐賀市水道局・清掃センター） 

７/５（水）委員会活動 

７/15（土）土曜開放・ラジオ体操会 

７/19（水）給食終了・クラブ活動 

７/20（木）１学期終業式 

７/21（金）夏季休業開始・個人懇談（２６日まで） 

７/28（金）城東中体験入学 


